
臺北市立成淵高級中學 111學年度第 2學期 

三月份青年會議 

一、時間：112年 3月 15日(星期三)中午 12點 30分 

二、地點：綜合教學大樓五樓研討室 

三、出席人員：校長、各處室主任、各班班代、各社社長、三糾大隊長、班聯會成員 

四、負責人：班聯會 

五、記錄：班聯會文書組 

六、會議內容： 

    班聯會主席：主任、各位班代、各位社長，以及各位前來共同參加本月份的青年會議的同學大家

午安。在場的人數已經超過三分之二，那三月份的青年會議就此開始。首先由我們的副主席還有活動

長來為大家進行我們本月份的班聯會工作會報。 

    班聯會副主席：大家好我是成淵高中第26屆的班聯會副主席李浩州，接下來我要進行三月份的工

作會報。首先是我們春季舞會《九龍水巷》的進度報告，我們表演社團分為校內與校外，校內有：成

淵熱音、成淵流音、成淵吉他、成淵手語，共四組；校外的表演社團有：廢物青年、明倫熱音、市陽

明熱音、市陽明韓研，共四組，底下是我們的驗收時間以及彩排時間，並且我們都有持續與這些社團

密切聯絡。接下來是我們舞會的表演藝人，是陳忻玥、李杰明、神經元。接下來是我們舞會的動線配

置：在票務方面，我們有公關票、校內外早鳥票、校內預購、校外預購和現場購票，以下是我們的票

價與張數。 

    班聯會活動長：接下來向各位報告我們有關舞會宣傳的兒童節活動。我們這次會在3/29～3/31

舉辦一個小活動，接下來會向大家報告。第一個是當天的路線規劃、闖關卡的形式，就是活動的形式，

還有活動的安排和遊戲玩法，還有所需用品。當日路線如各位所見，大門口在活動1的左手邊，活動1

的右手邊會是拿闖關卡的地方，順時鐘過來是活動2，到最後是抽獎箱，將抽獎券投入抽獎箱即可。

闖關卡的形式就是在遊戲的時候可以跟關主PK，贏得一個遊戲可以得到一個印章，集滿兩個印章即可

獲得一張抽獎券。遊戲玩法的方面，第一個遊戲是彈橡皮擦羅馬競技場生死鬥，就是兩個橡皮擦，類

似大家小時候，可能小學玩過筆芯盒，就是讓它往對手的筆芯盒彈過去，然後被彈下課桌的那個人就

輸了，三戰兩勝即勝出；第二個是手指修羅車輪戰，雙手先十字緊扣疊合，一開始把尾指伸出來，把

對方合起的手指劈開。尾指被分開的話，就換上無名指，如此類推直到大拇指。玩到剩下大拇指時，

對手即勝出。活動獎項這邊暫定頭獎是舞會的周邊商品共三組、二獎是舞會雙人票共五組，還有特別

獎成淵卡一張共六組，以上就是我的報告，謝謝大家。 

    班聯會主席：針對三月份的班聯會工作會報，請問各與會人員有什麼問題要提出嗎？ 

    學務主任：各位同學午安，主任稍微再提醒幾件事情，總副招包括活動長剛才可能沒有把事情講

清楚，我們回到動線的那一頁。同學麻煩留意，在舞會當天的放學統一都是從錦西街的側門離開，有

購票的同學就請拾你的票券再繞到正門，這部分是因為我們要做校園內的清空，往年的動線都是這個

樣子的，回去的時候幫忙宣導一下，到時候的廣播也會做相關的提醒。接下來是一樓動線，進來前會

有簡易的驗票，還有很多動線同學們到時候可以再看一下。然後我們看到活動遊戲玩法的那一頁，後

面會再麻煩班聯會活動長想一些對女生也比較友善的活動，有些女生可能無法接受手指修羅車輪戰劈

砍的部分，所以活動還有改善的空間。再來回到票券，各位同學你們剛剛應該有看到藝人的組合了，

那這個藝人的組合基本上來講，主任還是提一下它的由來，這個通常會按照我們招標的廠商他提供出

來，在這個學期，我們活動的檔期，有在跑校園場的藝人，所以他是提出這樣一個組合。各個班級之

前應該都有收到一個調查，就有調查到底是要哪一個當主秀，我們後來就是按照各位同學投出來的結



果來做我們藝人組合的優先順序選擇。主任還要提醒一件事，春季舞會這個部份基本上很大的經費來

源除了後面的售票之外，很大的經費是來自於各位同學繳的會費，你知道你一個學期會繳兩百塊的班

社聯會費嗎？應該知道吧，我們在學期初的時候都有做班社聯會報，上面有跟大家交代這些經費是怎

麼樣被運用，所以春季舞會裡就有運用到大家繳的兩百塊，但不只是春季舞會，整學期的活動都會使

用到這個經費，所以也算你一份。主任講這個是希望大家踴躍的參與，因為這是個學校的活動，當然，

可以邀請到其他學校的同學一起來成淵共襄盛舉是最好，如果沒有的話也會希望各位同學參與之後，

也能了解後續班聯會講述做得好的地方，以及值得改進的地方，我們有參與才有辦法去檢視，後面也

可以求進步，這部分麻煩各位同學，當然也要靠班聯會同學的宣傳和努力，那就大家一起加油。當後

面票券售票的金額和數量都不錯的時候，賺的錢也會回到班社聯會費上，在各位同學不管是動靜態的

社團成發，或是社團相關的設備購買還是會有一些盈餘可以做些使用，所以都是用在你身上。主任就

補充到這邊，希望班聯會的同學都可以留意這些事情是要自己去做報告的。針對主任剛才上面講的事

情，有沒有問題？對舞會有任何好奇的？如果你覺得女生有適合玩什麼遊戲的可以跟我們的活動長

講。 

    班聯會主席：謝謝主任的補充，也請各位同學多多支持我們的春季舞會。針對以上的班聯會工作

會報，還有與會人員想要提出疑問的嗎？如果沒有的話，我們就進入到下一個部分，是我們本月份的

政務會報。 

    班聯會政務長：各位老師同學大家好，我是成淵班聯26屆政務長翁安琪，今天來為各位進行三月

份青年會議的政務會報。本月提案共有一個，為108的提案，提案案由為段考桌子不再需要轉向。在

段考時，抽屜理當已清空。有同學提出考試時難以入座，桌下接桿會卡到腳，桌面溝槽會導致試卷破

損；以上問題可能造成桌子更容易發出聲響、文具損壞、影響考試發揮。建議學校的部分可以討論修

改。具體建議是在段考時，再確認抽屜清空的情況下，不用再轉向桌子。這個部份是牽涉到可是相關

規則，因此直接轉交由處室進行回覆。處室回覆的部分是認為考試規則是在校務會議通過並執行的，

修正前依然要參考考試規則，請學生代表於本學期在校務會議上做提案以及說明討論。針對這個提案，

108班代有疑問嗎？ 

    教務主任：教務處在這邊跟大家說明一下，考試規則有提出很多次的修正，也都逐條在因應現在

大考的訂定，不管是會考還是學測，做逐年、逐步的滾動式修正。每年在修正考試規則確實有逐條在

解釋，這個部份在上次的校務會議有提出，我想你們提出的也是一個很好的建議，我們在巡堂考試規

則的時候，確實各班都有落實桌子淨空，以人體力學來講當然是以正向坐是最好的。我們在討論的過

程中是否大家都是在考試前已經完成淨空，這是第一個。第二個，考試的時間從發卷開始，到最後一

排拿到考卷的時間會請老師盡量縮短，那是否在考試過程中反覆地去檢視我們每一個抽屜是否完成淨

空，這個你們可以從這次段考開始，各班大家檢視一下。可能108在每一次、每一節課都有完成全面

淨空，沒有任何的非考試用品，各班班代可以趁這個學期的每一次段考，我們在巡堂的第一節課可能

大家都已經符合考試，而不是第二節、第三節才陸續淨空，這個可以請大家檢視一下。你們的提案會

在校務會議的時候被提出來，經過校務會議再做更充分的討論。 

    學務主任：主任在這邊補充一下，這基本上是說規定上大家在操作的時候有沒有按照我們的共識

來做執行，因為這涉及到考試公平性的問題，所以我們要怎麼在中間達到一個平衡是很重要的。針對

剛剛主任給的回覆，還有什麼想要在提問的嗎？趁這個機會可以問一下，後面真的如果想要把它做成

一個決議送上校務會議去做提案討論的時候我們也會更具體一點，因為現在最大的問題就是說在開始

發卷完，老師還要逐一檢查，或者是發卷前要逐一檢查這件事情。因為現在包括你的手機也有可能會

忘記關靜音、關機，這些都是相關的問題，要落實的話請大家集思廣益一下，先問108班代有什麼意

見？沒有，那回去再想想看好不好？如果有需要的話，我們到時候再跟108班代與班聯會政務長看看

是否要做一個更嚴謹的提案，如果提案出來了，我們看看能不能在這個學期，送最後一次的青年會議，



討論完之後再送到期末的校務會議，因為這涉及到所有人的想法和權益，當然這樣坐不舒服，但會不

會有同學覺得，我要清空抽屜裡面所有的東西，在教室裡面反而是更難受，造成大家空間上的阻礙，

這也是另外一個問題，所以它有很多面向要討論。而這個相關的事務都希望各位同學可以積極的參與

討論，所以像剛剛後面有一個提醒，就是參加青年會議班代的群組的討論，不管是這個部份的通知，

或是後續有成立各個校務的討論，都希望各位同學可以踴躍的參與，因為這是公共事務，如果你真的

在意的話你就應該參加討論，你如果沒辦法出席討論，那你是不是也可以協助搜尋資料之類的，這也

是一個方式，這部分鼓勵大家踴躍參與，以上補充。 

    班聯會政務長： 謝謝教務主任與學務主任的補充說明。請問針對這個提案，還有同學有疑問或

問題嗎？沒有的話就進到下一個部分，是提醒事項。學務主任剛才所提及的，要請各位班代盡快加入

會議代表的群組，目前裡面的人數是不到65人的狀態，很明顯是不符合現在的人數的，班聯會也會在

等一下青年會議結束後讓大家到前面進行登記，我們會讓你掃描QR code加入群組。加入群組後也請

至記事本進行簽到，留言班級、姓名、座號，讓我們可以知道你是誰，以及確認各班班代的參與情形。

提醒事項的第二個部分是成淵高中的學生意見反應表單，這個表單在學期初的工作會報上面，副主席

有跟大家做簡略的說明，那我在這邊跟大家做更詳細一點的介紹。成淵高中的學生意見反應表單是由

成淵班聯製作，只是在建立較青年會議更快速、更即時、更方便的意見反應管道，班聯會也會將相關

的回覆公布於班聯會的網站。反應表單的設計原理上面大抵是參考提案單的設計，除了填寫班級座號

姓名外，也有提供具體事項過程等方式要請各位進行敘寫。類別部分總共分為六類加一類其他，分別

為課程、設備、社團、校規、懲處，以及膳食相關的類別，供同學做勾選的動作。過程的部份請各位

幫我完整的詳述人、事、時、地、物，回答得越詳盡越好，你回答得越詳細我們就可以更了解事情的

全貌，以及更了解在你所提出的問題上面為你提供幫助。最後必填的部分是聯絡事項，主要是以電子

郵件為主，學校或私人的都可以，就會作為班聯會與你的溝通管道。針對提醒事項，有同學有問題嗎？ 

    熱音社長：大家好我是熱音社長，我想請問一下這份表單填完之後是誰來負責，還有譬如說我發

生事情，填完之後會送到哪裡去，會不會就是最後填完之後就不知去向了？可以再解釋一下嗎？ 

    班聯會政務長：感謝熱音社長的提問，這個表單主要是可以在成淵班聯的社群網站，包括IG還有

FB，都可以點進去。那這個部份主要是由我們政務組做負責，包括正副主席、我，還有另一個負責政

務的同學都會參與這個討論，所填到的每一則訊息，我們都會有相關的簡述，會放在班聯會的回覆裡

面，也會公布於班聯會的網站，回覆包含類別、過程及改善方式相關簡述，讓大家可以知道這位同學

所提出的問題大概是發生什麼事情，也會提出我們班聯會會提出的改善方式，以及我們的回覆，視情

況的話也會轉交處室進行回覆。這樣的解釋不知道還有沒有要補充的地方，有同學有疑問嗎？ 

    學務主任：各位同學，主任這邊做一個簡單的事情補充，我覺得班聯會願意提供一個多的管道讓

各位同學做反應是一件好事，但是我覺得這個部分還是要請班聯會要跟各位同學說明清楚的事情是：

因為有的事情其實是你直接可以跟師長或是處室去做反應的，包括像是一些設備或者是課程等等的事

情，你是可以做反應的，因為通常我們會想要了解事情是也許你在班級提案的時候，你有發現這個事

情是一個蠻需要大家一起參與，或者是解決的一個權益的議題，但是在你們班沒有得到相對應的響應，

大概是這個概念。如果你覺得它的確是一個需要解決的議題，你可能也親自去了解過了，那我覺得可

能還是要透過班聯會的方式來一起協助這個部分，可能是不是後面再去做一個全年級，或者是相關意

見的調查，就可以透過這樣的方式來進行，它可能比較不完全像是青年會議的提案，但只是它們的相

似度其實蠻像的，只是說從你自己個人隨便的去做一些不實的指控，就是不明不白的一些申請的部分，

我覺得還是要釐清的，不過提供這樣的管道，班聯會自己確認要有人力可以完成這樣的事情，當然是

希望每個公共事務幫同學們提出來的時候，這些東西都可以獲得大家的認可跟參與，這當然是最好，

這等於是就會更有共識的快速推動這些事情，如果沒有的話也可以讓班聯會快速的知道你們在關注什

麼事情，那他們要透過什麼樣的方式來協助你。所以有時候也不一定可以立刻得到一個及時的回應跟



解決的方式，但是我覺得班聯會可以先了解需求，了解各個同學的需求，在權利的彰顯下，後續可以

怎麼來協助，我覺得這是一個可以執行的方式，以上補充。 

    班聯會政務長：謝謝學務主任的補充，請問針對提醒事項的部分，還有同學有問題嗎？沒有的話，

以上就是本月份的政務會報，謝謝大家。 

    班聯會主席：在這邊再最後確認一次，針對以上的政務會報，還有任何與會人員想要提出疑問的

嗎？沒有的話，我們就進入到臨時動議的部分。在場有與會人員想要提出臨時動議的嗎？這邊再最後

確認一次，有與會人員想要提出臨時動議的嗎？如果沒有的話，三月份的青年會議就到這邊散會，麻

煩以下念到的班代到前台來，我們做青年會議代表群組加入的動作：105、112、205、206、212、301、

303、305、306、307、308、309、312。如果沒有被念到的同學就可以先行離開，那我們就到這邊散

會。 

七、散會：中午 12點 56分 


